

**OCTUBRE:
RESPONSABLES.**

Cuarta semana: Día Internacional de las Naciones Unidas.

“Cuando el Derecho fracasa, la fuerza es el recurso de las bestias”. Marco Tulio Cicerón.

Breve Explicación para el profesor: estamos muy acostumbrados a poner fronteras a todo tipo de personas. Es lo que nos han enseñado desde pequeños. Es más, incluso ponemos fronteras invisibles, de las que muchas veces no somos conscientes. Jugando con el simbolismo que supone la luz y la oscuridad, la noche y el día, el texto que viene a continuación nos presenta las fronteras que ponemos a diario en nuestro trato con los demás. Muchas estructuras nos separan, pero lo que más nos aleja de los otros son nuestras propias actitudes, aquellas que decidimos poner en nuestras vidas: superioridad, soberbia, rivalidad,... son sólo algunas de ellas. En la semana en la que se celebra el día Internacional de las Naciones Unidas, presentamos un texto que nos propone tratar a los demás no como rivales sino como hermanos. Es lo que dará unidad a las naciones y a las personas entre sí. A ello deben ayudar los organismos internacionales como Naciones Unidas.

LA LUZ DEL AMACENER.

Había una vez un viejo maestro que enseñaba a sus discípulos valiéndose de preguntas llenas de contenido, de acertijos que guardaban en sí toda la sabiduría de la vida. Y siempre sorprendía a sus discípulos con sus sabias enseñanzas.

En cierta ocasión, mientras anochecía, preguntó a sus discípulos si sabrían decir con exactitud cuándo acababa la noche y comenzaba el día.

El primero de ellos dijo:

- ***Cuando ves a un animal en la pradera y puedes distinguir si es una vaca o un caballo.***
- **No** - dijo el maestro.
- ***Cuando miras un árbol a distancia, dijo otro, y puedes distinguir si es un pino o una encina.***
- **Tampoco**, - dijo él.
- ***Está bien***, - dijeron los discípulos-. ***Dinos tú cuándo es.***
- ***Cuando miras a un hombre al rostro y reconoces en él a tu hermano; cuando miras a la cara a una mujer y reconoces en ella a tu hermana. Si no eres capaz de esto, entonces, sea la hora que sea, aún es de noche para ti, vives en las tinieblas.***



Temas para el diálogo.

¿Se puede tratar a los demás como nos dice el texto, como hermanos?

¿Se puede confiar en los demás mientras no te demuestren que no es posible o hay que partir de una desconfianza previa?

¿En qué consiste tratar a los demás como hermanos? (lo contrario de tratarlo como rival). Poned ejemplos concretos.